

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., domingo 24 de noviembre de 1912 || Núm. 265

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos vi-
sitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad Inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén

SAN JOSE DE COSTA RICA

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Sofía, 20.—Se anuncia oficialmente que el ataque de los búlgaros a Chatalja ha cesado, accediendo a las súplicas de Turquía, de conceder un armisticio cuyas negociaciones se harán en Hadmken dentro de las líneas de Chatalja. Nazim Bajá fué nombrado delegado para discutir las bases del armisticio.

París, 20.—La guerra de los Balcanes está prácticamente concluida: un telegrama de Constantinopla para El Figaro, asegura que el Gobierno turco ha aceptado las condiciones de rendir a Adrianópolis, Escutari y Janina y de evacuar Chatalja. La discusión final de los términos de la paz comenzará en el acto.

Londres, 20.—Aunque la paz entre los Balcanes y Turquía está cerca, la situación de Austria y Servia, así como la de Italia, Alemania y Rusia, está causando gran alarma en los círculos diplomáticos. Inglaterra está tratando de obrar como pacificadora. Sin embargo, muy inquietantes noticias vienen de varios centros.

Petersburgo, 20.—El Gobierno está haciendo fuertes compras de artillería.

Londres, 20.—Hoy se verificará el casamiento del barón Alfonso Rostchil de Viena con Clarisa Sibag Montefiore, de Londres. Es un gran acontecimiento porque se trata de la unión de las dos familias judías más ricas y filantrópicas del mundo. Se robaron diez mil libras esterlinas de un cargamento de 200 mil remi-
tidas el 11 del corriente de Alejandría. Los ladrones llenaron las cajas con plomo. Dos sufragistas, Isabel Irving y El-
nel Stadel, fueron condenadas a 6 y 4 meses de prisión por rompedoras de vidrios en la manifestación contra la cámara de los comunes con motivo de la enmienda sobre el sufragio femenino y proyecto de autonomía.

Washington, 20.—Arrestóse a los dueños de 175 casas de comercio en 72 ciudades por vendedores de remedios peligrosos para la salud pública. La incursión se efectuó por la oficina de correos, y a los culpables se les castigó por el abuso del correo, y la defraudación pública.

Berlín, 20.—Según el Tageblatt Austria envió ultimátum a Servia hoy; el mensaje de Viena que cita el Reistag dice: dos países están en vísperas de la guerra.

San Francisco, 20.—Se ha arrestado a Carlos Warrea, inventor loco, que ha causado mucha sensación. Andaba por las calles con una máquina infernal, capaz de volar varias cuadras. Amenazó volar al Comisario de Policía. Empleó táctica especial para conseguir el arresto. Declaró haber inventado una máquina para asustar al Director de la Compañía Pacífico Electric para que aumentara los sueldos de los obreros. Evacuáronse varios edificios y evitose milagrosamente desgracias.

Londres, 20.—En los círculos diplomáticos se espera que el buen sentido de Turquía triunfará sobre su obstinación, sacando el mayor partido de tan mala situación.

Budapest, 20.—Servia cedió a las exigencias de Austria, un empleado del Ministerio de Relaciones, austro húngaro,

Pasa a la 4ª página.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos
INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de
nuestra sociedad a la suma de un millón
ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoptable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones
entenderse con el ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

HOMBRES Y CAUSAS

Por EMELIN

II

En la república de los Estados Unidos y en cualquiera otra ya bien cimentada, los candidatos a los puestos que se disciernen en virtud del voto popular, se confunden con una causa; pero la causa es siempre primero, después viene el hombre que la sintetiza.

Por ese motivo ninguno extraña ver a un Mr. Woodrow Wilson presentarse ante sus conciudadanos solicitando los votos de ellos para ser electo presidente. Cuando el presidente que acaban de elegir en la gran república hacía aquella solicitud, no pedía para sí; pedía para la causa que representaba. El hombre desaparecía, sólo existía la causa por él representada.

Allí se discuten los hombres antes de la nominación de candidatos, una vez hecho el nombramiento viene la lucha en la cual se discute la causa. Pero la discusión de hombres se hace por las asambleas del partido que los va a nombrar candidatos y la discusión de causas es entre los grupos contendientes.

En aquella gran sociedad, donde hay miles y miles de hombres prominentes cada uno de ellos apto para la Presidencia de la República; en aquel país de una población trescientas veces mayor que la de Costa Rica, la lucha electoral para Presidente no dura más de seis meses con todos sus

preparativos, convenciones, comités etc. etc. La lucha verdadera es asunto de semanas.

Allí se le da un gran valor al tiempo. Y hay entre nosotros quien pretenda que la lucha dure más de un año, hay quien pretenda un año. Si siquiera en ese año se hiciera una tarea de alta cultura, pero no; es un año en que la mayor parte de la prensa se transforma en algo innominado, en algo que no es, que no puede ser prensa.

Pero en cambio, si atacamos una campaña prematura, no defendemos la otra, la constante, la de siempre, la de la causa.

Ningún hombre que tenga plena conciencia de la responsabilidad que implica la Presidencia de la República, puede aceptar la nominación de candidato, atendido tan sólo a la creencia que él tiene de sus propios méritos personales, embriagado por su estilo en el andar, en el conversar, en su indumentaria, en sus relaciones personales etc. etc.

Un candidato tiene que representar una causa, y ésta debe ser clara, precisa, terminante, y ninguno tan poseído de ella como el propio nominado.

Y una causa no es en una propaganda de seis meses, ni de uno ni de dos años, como se asienta en el pensar y en el sentir de los pueblos.

De suerte que sobre las campañas electorales momentáneas está la base de ellas, la propaganda de las causas que son constantes, de todos los días, de todos los minutos y es así y sólo así como se forman las agrupaciones, como se buscan los hombres que, en determinados momentos, son postulados para que personifiquen un partido, la Causa.

Esos personeros van respaldados por sus compañeros, en causa, que deben tener derecho para decir hemos hecho esto, hemos hecho lo otro; hemos cumplido un programa y tenemos perfecto derecho para solicitar del país que si está de acuerdo con nuestra tarea, nos acompañe. Entonces el candidato puede decir: soy una causa; mi nombre desaparece de ella.

En Costa Rica, tan pequeña en territorio, de tan poca población, ¿qué necesidad tenemos de emplear más de tres meses de campaña para elegir un Presidente?

¿A cuál de nuestros posibles no conocemos? ¿Quién puede engañarnos aquí?

Una larga campaña electoral aquí es perjudicial. En cambio útil, utilísima la campaña de cultura que la prensa, cada uno de cuyos órganos tiene afinidad con alguna aspiración política, puede realizar a diario.

No perjudiquemos al país; retardemos la lucha electoral.

Mirando al porvenir

Hace cuatro años que las naciones cristianas se disputan entre sí el derecho de exterminar las razas roja, amarilla y negra. He aquí lo que se llama la civilización moderna.

Los blancos no se comunican con los amarillos o los negros si no es para esclavizarlos o hacer de ellos horribles matanzas. Los pueblos que llamamos bárbaros nos conocen únicamente por nuestros crímenes.

Pero si dudamos que se cometan en la desventurada tierra africana bajo nuestro pabellón más crímenes que bajo las banderas de los reinos y los imperios, a nosotros, franceses, nos interesa denunciar al mundo los crímenes que se perpetran en nuestro nombre: en ello nos va nuestro honor, sin contar que hablando de lo que nos atañe, de nuestra acción, tenemos grandes probabilidades de no hablar en vano.

Hay fatalmente algo de impudencia en el crimen. No podréis decir a los negros de Africa con entera certidumbre: «Los explotadores os saludaron siempre con el fuego de sus fusiles y os abrasaron en vuestras chozas; el feroz soldado cristiano se complacerá siempre en probar su valor despedazando a vuestras mujeres;

y siempre el jovial marinero, venido de los mares brumosos, hundirá de un puntapié el vientre de vuestros pequeñuelas para desentumecer sus piernas.»

No se puede anunciar infaliblemente a un tercio de la humanidad la misma constante ignominia. Ahora se manifiesta un pueblo que viene a exigir a los blancos el respeto a los amarillos. ¿Quién osará afirmar que no surgirá mañana un pueblo que venga a imponer a los blancos y los amarillos el respeto a los negros?

Tal vez os acordéis aún de aquel joven chino de que nos hablara Pierre Quillard, del joven chino que dijo en el Congreso de Lucerna: «Nosotros somos un pueblo pacífico ¿Qué habéis hecho de nosotros? ¡Vosotros nos obligáis entre tanto a defendernos, nos obligáis a convertirnos también en salvajes como vosotros!»

Alemanes, holandeses, belgas, españoles, ingleses, italianos, franceses, europeos, cristianos, ¡llevaremos sin cesar la guerra a Africa y Asia, provocaremos contra nosotros en estos pueblos cóleras inextinguibles y odios insaciables y nos prepararemos para un porvenir, sin duda lejano, pero cierto y seguro, millones de enemigos!

ANATOLE FRANCE

--SIDRA ZARRACINA--
Premiada con MEDALLA DE ORO
COGNAC OTAR DUPUY
Whiskey Ananhattan Club
Pídalos Ud. en todas las cantinas

BOTICA ESPAÑOLA
DE
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

LA DIVINA PALABRA!

(Primero pasará un camello por el ojo de una aguja, etc.)

La palabra de Dios cuyas verdades vibraron a los besos de la Idea por los floridos campos de Judea y sobre el lago azul de Tiberíades;

la palabra divina que señala a todos los mortales el camino, que así como levanta al lazarillo perdona la hetaíra de Magdala.....

la que arrojó del Templo a los ladrones que convirtió en Canán el agua en vino y de la muerte descorrió los velos,

condenó los avaros Epulones y clausuró, con ademán divino, al rico los portales de los cielos.

PABLO AGUSTO SUAREZ.
(Colombiano)

La renuncia del señor Gobernador

Una pérdida para la capital

Conversando ayer con un íntimo amigo del estimable caballero y Gobernador de esta provincia, don José M^a Vargas, acerca de lo que se comentaba sobre su renuncia, nos aseguré ser cierta la noticia.

Es más, nos expuso que oficialmente, el 1^o del mes entrante se haría cargo de la Gobernación el Licenciado don Manuel Echeverría Aguilar, llegado ya de los Estados Unidos.

De modo que basados ya en informes serios como el del referido amigo, podemos con toda exactitud hacer pública la separación del activo e inteligente Licenciado don José M. Vargas de su puesto de Gobernador de esta Provincia.

Su trabajo incontestable por llevar a cabo la macadamización, el afán de realizar el empréstito, el interés grande que mostraba por todos los asuntos municipales quedan lastimosamente en suspenso a causa de su separación, verdaderamente sentida por sus numerosos amigos, y por todos sus subalternos.

Conociendo la inteligencia del Lic. don Manuel Echeverría Aguilar, celebramos su nombramiento, toda vez que es un caballero amante del progreso y que trae grandes proyectos para implantarlos en breve plazo en nuestra hermosa capital.

CHARLA DOMINICAL

Una revolución científica

Don Juan S. García trata de demostrar que la tierra no es redonda.--Abajo las teorías de Laplace y Newton! Próxima conferencia sensacional en el Teatro de Variedades

Ha estado en nuestras oficinas el Ingeniero topógrafo don Juan S. García, para revelarnos el sensacional descubrimiento que ha hecho, después de tres años de pacientes estudios: *la tierra no es redonda!* Asombrados quedarán, indudablemente cuántos aprendieron en la escuela, como dogma científico, que la tierra es una esfera aplastada en sus polos, al leer la conclusión del señor García. Pero, *nihil mirari*, el error es patrimonio de la humanidad y pueda muy bien que don Juan le venga a corregir ahora la plana a Laplace y a Colón.

Antes de pasar adelante debemos dar al lector una breve silueta del Ingeniero topógrafo don Juan García. Lo tenemos a la vista en estos momentos, y puede que el retrato nos resulte de cuatro brochazos: mediana estatura, gordo, macizo, aspecto venerable, cabellos y bigote blancos, color moreno, frente espaciosa; se parece nuestro Ingeniero a Pierre Puvis de Chavanes. 81 años de edad; pero tan joven y vigoroso como un mozo de 18. Tiene el aspecto de un filósofo optimista. Estudió matemáticas por el año 60, bajo la dirección del Ingeniero don Miguel Angel Velásquez. Después, se dedicó a ejercer su profesión tranquilamente en Paraiso, cantón de Cartago. Ha sufrido mucho en esta vida: recibió una cuantiosa fortuna de sus padres; pero sobrevino un largo pleito judicial y... lo

de siempre!—el caudal se quedó en manos de los abogados... Es digno padre de numerosa prole...

Y, ahora que conocéis al hombre, vamos a las ideas.

El señor García sostiene que la tierra es un sólido tetraedro, compuesto de dos pirámides, cuya base común es el Ecuador y cuyos vértices son los polos.

He aquí las razones en que funda su sensacional teoría:

1^o—La tierra al principio era una esfera gaseosa; al licuarse formó el paralelógramo de esa esfera. Al solidificarse, precipió la rotación y como esa forma del líquido era plana, tenía que solidificarse en la forma del vaso que la contenía.

2^o—Se cree que la tierra es redonda en virtud de aquella razón geográfica de que los mástiles de un navío es lo primero que se ve y lo último que se oculta. Eso es un error. Como el radio de la tierra es de 4.000 millas, la perpendicular tiene que ser de más de una milla; y por consiguiente esa curvatura obedece a la atracción de los astros.

3^o—La sombra de la luna es una proyección, que da la línea recta en cuatro días, y la esfera en ningún caso proyecta línea recta.

El señor García ha presentado una larga disertación acompañada de sus respectivos planos a la Facultad de Ingeniería de Costa Rica, la cual, naturalmente, se ha abstenido de resolver el problema. Opinamos que nuestro geógrafo debe someter su monumental teoría al dictamen de Camilo Flannarion.... Hasta sería oportuno el que dictase una Conferencia en el Teatro de Variedades. Se trata de algo verdaderamente sensacional; de una revolución científica.

Y, caros lectores, no os sonriáis maliciosamente, que el mundo marcha y también Colón casó los grandes apuros antes de que el mundo le creyera. Cada sabio es un mártir de la... incredulidad humana.

En favor de San Joaquín de Heredia

Un considerable número de vecinos del simpático pueblo de San Joaquín se presentó ante la Corporación Municipal de Heredia, reunida en cabildo antenoche, con objeto de solicitar el modesto auxilio de \$ 200 para llevar a cabo su instalación eléctrica, y la Municipalidad, estimando justa esta solicitud, acordó votar la suma de \$ 500 para dicho fin.

De suerte que el simpático pueblo dentro de poco tiempo goza a de las delicias de verse iluminado, cual corresponde a su categoría; como pueblo culto y trabajador.

Felicitemos a la digna Corporación Municipal que tanto se preocupa por el progreso de sus coterráneos.

Acuerdos tomados por la Facultad de Medicina

Artículo 1^o.—En la causa seguida contra Pedro Barboza Díaz, por lesiones a Gregorio Castro Fallas, se aprueba el dictamen vertido por la comisión que examinó al herido, Doctores Luis P. Jiménez y J. M. Soto, quienes son de opinión que la herida debió sanar en nueve días tratada científicamente.

Artículo 2^o.—Se admitió a examen al Doctor don Edgar Montealegre, graduado en el Jefferson Medical College de Philadelphia, y se nombró como tribunal examinador a los doctores Soto, Luis P. Jiménez, Barrionuevo Fonseca Calvo y Carlos Alvarado y se señala el martes, miércoles y jueves de la semana entrante para que rinda las tres pruebas de reglamento.

Artículo 3^o.—Se señalan los días dos y tres del entrante mes, para que se verifiquen los exámenes escrito y oral, respectivamente de las alumnas del primer curso de la Escuela de Obstetricia, y se nombra miembros del tribunal examinador a los doctores Roberto Fonseca Calvo y José María Barrionuevo.

Un nuevo colega

Los mendigos de París han pensado crear un periódico diario, de corta tirada, naturalmente, pero abierto a todos los reclamos y a todas las peticiones de empleo.

El «Se busca un mudo que toque la flauta» alternará con «Un manco que encuentre ocupación fácil en A...» «El jardín público de T... carece de ciegos respetables; escribid al señor A. B. Son necesarias buenas referencias e indumentaria decente. Es indispensable fianza».

El periódico tendrá su crónica mundana, donde se indicará todos los bautismos, bodas, entierros ricos y días de aniversario de las personas acomodadas a fin de facilitar peticiones fructíferas. Este boletín de los mendigos de París se titulará «El Obolo».

PROGRAMA

Para el recreo en el Parque Central hoy domingo

- 1.—Merxen, Marcha. Gilson.
- 2.—Jeanne Maillole, Obertura. Reynaud.
- 3.—Parada Militar. Massenet.
- 4.—La Bohemia, Fantasía. Puccini.
- 5.—Spring Maid, Valse. Reinhardt.

Nota.—Para la retirada de Mañana, en el Morazán, se ejecutará el concierto anunciado para el viernes próximo pasado día de Santa Cecilia, que no pudo tocarse por causa de la lluvia.

El Director,
R. CAMPABADAL

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CARNARIA, se garantiza la clase, a \$ 8-00 la libra: entenderse en San Juan con Elias Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

J. Albertazzi Avendaño,

MAESTRO NORMALISTA,

con varios años de práctica, da clases a domicilio a prelo módico.—Ap. 493.—911

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualment por sus precios módicos y sus

magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo

que hay en el país

Platos del día

La genuinada está intranquila y dada a todos los diablitos con ese silencio sospechoso, inexplicable y sin excusa de los neos. Por más que ha procurado que oigan y que hablen, los tales ni oyen ni dicen nada. Parece que fueran estatuas; parece que vivieran en un mundo distinto al mundo en que los genuinos viven y ejercitan sus artes, las viejas artes que les dieron holgura y confort a la sombra de un foso cha ahullo.

Algo, se han dicho para sí, algo se deben tener estos neos entre pecho y espalda; porque siempre se habían distinguido por lo parlaros y por lo pulmonudos, y ahora ni parlan bajo ni duro. Lo que es para meterle ma la espina a cualquiera que entienda de ciencias políticas...

Pero, señores genuinos ¿qué es lo queréis? Nosotros nada tenemos que hablar, nada tenemos que decir. Nuestras cosas, todas están perfectamente bien arregladas. Lo más que podemos hacer es no interrumpir vuestra charla diaria, a fin de que os solacéis a todo gusto paseando vuestra rica imaginación por las amplias sementeras de la fantasía... lo que no es poco, ¿no os parece?

Os voy a revelar un secreto, con especial recomendación de que no lo echeis en saco roto: a los neos que nos hemos dedicado otras veces a hacer discursos en las plazas y clubs, nos tiene muy preocupados la triste perspectiva de que en esta vez no vamos a discursar. ¿Sabéis por qué? Porque no habrá campaña. Y no la habrá por la sencillísima razón de que no tenemos enemigo. Los neos estamos solos en el campo.

Por eso estamos ahora silenciosos. Por eso no habrá discursos, cosa que siento, especialmente por el arte oratorio, que en esta ocasión va a perder verdaderas piezas de valor, salvo, por supuesto, que don Zenón insista en dar otra u otras conferencias, pues entonces vamos a tener que

resolvernos a darlas nosotros también. La cuestión está en que haya quien pague el alquiler... del teatro. Y entonces sí se habrá salvado el divino arte y acaso habrá ocasión para que nuevos tribunos manifiesten sus capacidades elocuentes.

Por ahora, ni pelamos la pava ni la comemos. Ni nos desvelamos. Ni nos enfurecemos. Ni decimos tus ni mus.

Y como vivimos en república, dejámos a los demás en santísima paz, muy dueños de ir y venir; de decir, si quieren, ó de estarse mudos, si así les place.

Dentro de poco rato, los pescadores sacarán su red y habrán de convencerse de que la falta de buen cebo los ha perdido.

Y hablo de pescadores, porque los hay. Ese que está allí tan ladino, tan gatuno; ese que pica para que pique; ese que aguijonea con disimulo para provocar un exabrupto; ese que pretende que la mecha se encienda... ése tiene un hacha que afilar, y tiene prisa; urge afilarla lo más pronto que se pueda. Porque la ocasión lo hace todo. Y ahora, en este momento, se podrían obtener muy buenas ventajitas si se lograra que los logreros pudieran ya penetrar.

Ese otro que se acerca a aquella provincia con su rollo de hojas de agosto de 1905 es otro pescador; aunque me parece muy inexperto porque es mala práctica la de venir río arriba. Sería mejor y así lo aconsejan los prácticos, ir con la corriente; se va más fácilmente y se corre menos peligro.

Pero, me dirá cualquiera ¿y a usted quien lo mata, consejero? ¿No sabe usted que en materia de pesca nadie conoce lo que los genuinos? Ah, señor, pero en esta vida todo se olvida, hasta lo que bien se aprende, y si no que lo diga aquel «sportman» de billar que ganó una partida y luego, se echó a dormir sobre sus laureles, de tal guisa que hubo que enterrarlo.

FILO

¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

Un acuerdo simpático del "Centro de Amigos"

San José, 23 de noviembre de 1912.
Señor Lic. don Ricardo Coto Fernández, Director-Proletario de EL REPUBLICANO P.

Muy estimado Sr. mío y amigo:
Tengo el gusto de poner en su conocimiento que la Directiva de este Centro, considerando como un acto muy simpático y de todo su agrado la idea lanzada por su importante periódico, de por medio de una suscripción pública y voluntaria traer a su patria los restos de nuestro malogrado poeta don Aquileo Echeverría Zeledón, y con mayor razón por ser el padre del señor Echeverría Z. socio de este Centro, por unanimidad de pareceres en la sesión de anoche esta Directiva acordó: que el «Centro de Amigos» con el fin indicado, contribuya con la suma de diez colones (C 10 00.)

Al comunicar a U. lo anterior para los fines consiguientes, aprovecho la oportunidad para suscribirme su muy atento S. S. y amigo,

EN. FONSECA ZÚÑIGA,
Secretario.

Vivamente agradecemos a la generosa Directiva de este importante centro social, ese acuerdo que tanto le honra.

Nupcial

En atenta esquila se han servido participarnos don Roberto Zamora y señora el matrimonio de su hija Matilde con el apreciable joven don Arturo L. Mora R.

El enlace se efectuará hoy en la Iglesia del Carmen, a las 6 a. m. Jóvenes ambos; rebozantes de amor y de ternura en esa edad florida en que las negras alas de la desgracia no ha torturado sus amantes corazones; por patrimonio la honradez y el amor al trabajo; serán las bases en que se fundará ese nuevo hogar, para el que deseamos la más completa dicha.

ENRIQUETA PORRAS

—o OBSTETRICA o—

Ofrece sus servicios a sus amistades y al público en general

DIRECCIÓN:
250 vrs. al S. de la pulpería La Bicicleta

ENIGMA

No sé por qué razón, en aquel día me apareció, no ya como la amante sino como violeta agonizante que exhala, perfumando su agonía.

Su cabeza circuída fulgencia de un halo de oro virgen y distante; sobre sus ojos me inclinó un instante mientras la sombra en el jardín crecía...

A lo lejos lloraba un violoncelo con notas de sonoro terciopelelo un antiguo refrán de Cimarrosa...

En silencio escuchámos la armonía que deshojábese cual una rosa en nuestras almas de melancolía...

LEOPOLDO DÍAZ.

INVITACION

Hemos recibido la siguiente hoja suelta:

«A LOS OBREROS

DE LAS ARTES GRAFICAS

Con el fin de dar lectura al Reglamento que elaboró la Comisión nombrada en la pasada reunión, se convoca a todos los obreros dependientes de las Artes Gráficas a una reunión que tendrá lugar el domingo 24 del presente mes a las 2 1/2 de la tarde en el local del «Centro Germinal», sito 50 varas al Sur de la pulpería La Barcelona, a deliberar sobre las conveniencias que encierra el Reglamento, y acordar la constitución definitiva de la Sociedad.

Se encarece la asistencia.

LA COMISIÓN»

Deseamos a los obreros de Artes Gráficas el mejor acierto en las tareas en pró de su mejoramiento intelectual y económico.

Para destruir las malas yerbas

Es difícil destruir las malas yerbas que se desenvuelven y brotan persistentes, en las avenidas de los jardines y entre las piedras de los caminos. Aquí consignamos un procedimiento sencillo y barato para ello, por medio del cual se inmuniza la tierra por varios años contra aquellas yerbas revedidas.

Se hace hervir en una caldera de hierro 60 litros de agua a los cuales se agregan 6 kilogramos de cal y 1 k. 500 de azufre en polvo; la ebullición debe durar algún tiempo, agitando la mezcla con un palo. Después se la deja reposar y se riega el líquido mezclado con una cantidad de agua, 2 veces su peso, en la tierra. Las calles quedarán completamente limpias.

Teatro Nacional

Compañía Cómico-dramática

Española

M. DIAZ DE MENDOZA

Primera Actriz

JOSEFINA ROCA

Domingo 24 de noviembre

A las 2.30

A pedido de numerosas familias

Amores y Amoríos

A las 8.30

Gran función de gala en honor de la Colonia Española y patrocinada por sus representantes.

Mancha que Limpia

NOTA:—Todas las noches después de la función habrá tranvía a San Pedro.

Por el Poeta Nacional

Suscripción pública levantada a fin de recaudar los fondos necesarios para repatriar los restos de AQUILEO J. ECHEVERRIA

Vienen	C 274 00
Domingo González	5 00
Luis Felipe González	5 00
Lic. Carlos Leiva Q.	5 00
Octavio García	5 00
Juan Fernández M.	5 00
Lic. Víctor Vargas Q.	5 00
«Centro de Amigos»	10 00
Rogelio Sotela	1 00

Doctora JADWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m. e 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

NOTAS de información general

Las fiestas de Santa Cecilia en Limón

Grandes son los preparativos que en el puerto de Limón se vienen activando para celebrar con gran esplendor los días 4 y 5 del próximo diciembre en honor de Santa Cecilia.

Tanto la banda como particulares y comercio colaboran con entusiasmo para que el programa de festejos sea lucido y atrayente.

Retretas, paseo de disfraces, fuegos artificiales y otras mil diversiones, aparte de la Misa Mayor cantada por el señor Cura parroquial a gran orquesta dirigida por el maestro Barahona, y un rosario solemne que se verificará la víspera.

La banda, llena del mayor interés, tomará parte en todos los actos, estrenando varias y preciosas composiciones.

Las cosechas de maíz en nuestros campos

De diferentes lugares de la República se reciben noticias de los buenos resultados de la cosecha de maíz, actualmente, debido a la propaganda bien aprovechada del Departamento de Agricultura. No solo se ha obtenido un considerable aumento en la calidad, en razón de la buena selección de las semillas.

Solicitud de la Municipalidad de Turrialba

A solicitud de la Municipalidad de Turrialba, se ha dado orden a la Dirección General de Obras Públicas, a fin de que comisione un ingeniero para localizar el antiguo camino que existía entre aquel lugar y el caserío llamado «Bóveda» de dicha jurisdicción.

Dicha vía era conocida con el nombre del Barón y será reabierta.

Serenata

Antecoché a las 11 fué obsequiada la señorita María Luisa Arias con una magnífica serenata.

El obsequiante lo fué don Marcos A. Carrillo, quien estuvo espléndido con sus amistades, brindándoles con exquisitos «aperitivos».

La concurrencia a la serenata fué numerosa y selecta, reinando el orden más moralizador.

La orquesta, compuesta de ocho de los mejores músicos de esta capital, tocó cuatro piezas del extenso repertorio que posee con maestría y ejecutadas con sumo gusto.

Felicitemos a la señorita Arias por la muestra de cariño de que fué objeto.

Coronado sigue sin Médico de Pueblo

Desde hace tiempo se halla este cantón sin Médico de Pueblo, a pesar de haberse tomado notable interés aquella Municipalidad para que ese cargo lo obtenga el competente facultativo doctor Barrionuevo, pedido por el pueblo; pero por *fas ó nefas*, allí se sigue sin los servicios médicos, siendo de vital importancia.

Ayer mismo el Jefe Político avisó por telégrafo con suma urgencia al doctor Barrionuevo para que se trasladara a dicho lugar con objeto de reconocer y operar a la señora Engracia Matamoros que había sido herida en aquellos momentos.

El telegrama no citaba detalles del suceso, sino que solicitaba urgentemente los auxilios del Médico del Pueblo. Como el doctor Barrionuevo no ha sido aún nombrado con carácter oficial para atender dicha medicatura, se entrevistó con el Ministro de Gobernación para informarle de lo sucedido, quien le ordenó salir inmediatamente para dicho lugar, y prestar todos los auxilios del caso por cuenta del Estado.

No acabamos de comprender el por qué existe tanta negligencia para nombrar el médico que ha de prestar su asistencia en el vecino pueblo de Coronado, máxime cuando se tiene latente su necesidad.

Coleccionando para un Museo Dictamen médico

Hace días que cierto individuo se viene ocupando de acaparar todos los bustos, estatuas, cuadros y demás objetos de arte, sin duda con objeto de establecer un museo de Bellas Artes en esta capital.

Rara es la casa donde haya un adorno en su sala que el referido sujeto no tome nota en su carnet de la calle, número y familia que allí habita, para en su debida oportunidad pasar a hacer su correspondiente visita.

Esto venía realizando con gran éxito, sin que nadie fijara sus ojos en él, pero ayer tarde se introdujo en la casa de habitación de la señora Ludovina Chaves Mora, después de cerciorarse de su soledad, pero tuvo la mala suerte de que en el acto de meter en un saco que para el efecto lleva, una hermosa estatua de yeso, fué sorprendido por la señora de la casa que *incontinenti* tuvo la amabilidad de entregarle a la policía.

Conducido a la primera sección se le hallaron en el saco que portaba dos bustos más, uno de Pericles y otro de Sócrates. El sargento de guardia notando en este individuo algún desvarío, lo condujo al despacho del doctor Barrionuevo, el cual después de largas preguntas y de un minucioso reconocimiento, dictaminó con verdadero acierto que el sujeto en cuestión, sufría un padecimiento cruel de cleptomanía aguda metamorfofísica.

Los pollitos de hoy día

Hay personas que se dan el taco de grandes políticos, y que no cuentan en su abono otra cosa que el haber nacido en mejores circunstancias, sin haberle visto la cara de frente a la miseria, y sin aportar ningún conocimiento útil a la humanidad.

Hemos visto en establecimientos públicos a ciertos pollos que presumen de saberlo todo, perorando en favor de determinada lista para la nueva Municipalidad.

Dichos pollos no hacen otra cosa que provocar la hilaridad de las personas sensatas, y retratarse de cuerpo entero ante el público.

Detalles de lo sucedido ayer en Coronado

A última hora fuimos informados que Ramona Matamoros González había herido con un ladrillo a su propia hermana Engracia, de los mismos apellidos, después de haber tenido un serio altercado por asuntos domésticos.

La herida fué producida en el dorso de la mano derecha resultando una fuerte hemorragia por rotura de las venas de esa región.

La señora Engracia Matamoros es la esposa del señor Gerardo Montero, policía de la Primera Sección, el cual con orden del General Román, salió inmediatamente para dicho lugar en compañía del Doctor Barrionuevo.

Fuó debidamente operada y atendida con todo esmero por el reputado Doctor, quien dictamina que puede perfectamente sanar en nueve días.

Luctuosa

En las primeras horas de la mañana de ayer falleció la estimable señora doña Gregoria Monestel Chávez, parienta de las familias Castro Cervantes y Monge Cervantes.

Paz a sus restos y cristiana resignación a los suyos.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Suscríbese a "El Republicano"

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Múndez, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con UN MILLON DE COLONES de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

«A. COLLADO SUCESORES»

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Julia Collado

Adrián Collado Quirós

Enrique Collado

Delfina Collado de Sáenz

María Cristina Collado

Manuel Collado

Carlos Collado

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrileños japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

¡CAFE! ¡CAFE!

De la presente cosecha y para el consumo del país, tengo para vender desde 27 hasta 33 colones quintal.

Para informes, muestras ó pedidos, dirigirse á mi oficina en San Francisco de Heredia.

Julio Sánchez L.

Anúnciese en EL REPUBLICANO

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LOPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menor artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1^o—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2^o—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3^o—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

podía ir hasta Pristun á Investigar la queja.

Viena, 20.—Telegramas dicen que el Gobierno considerando la sumaria nota de Servia ha movlizado secretamente 3 cuerpos de ejército, mientras que despachos de los Balkanes aseguran que Servia está moviendo sus tropas hacia el litoral del Adriático osadamente, y hasta la vez no da pasos de complacer las solicitudes de Austria. La Gran Bretaña y Francia están obrando de acuerdo para tratar de impedir q' onda guerrera se extienda en Europa, impidiendo el choque entre Austria y Servia; Alemania también parece hacer esfuerzos en sentido de la paz, tratando de contener á Austria.

Río Janeiro, 20.—Ruy Barboza hablando en el Senado censuró la participación del ejército y la marina en la política, citándose de su verdadera misión; teme que el Brasil tenga la misma suerte de Turquía donde la participación del ejército en la política es causa principal de sus derrotas.

Montevideo, 20.—El General Máximo Tajes, antiguo Presidente de la República murió hoy; fue uno de los más eminentes políticos del Uruguay.

Londres, 20.—Turquía ha reclamado los términos del armisticio propuestos por los aliados, según despachos de Constantinopla. Dicese que Nihil Bajá tiene instrucciones de continuar las operaciones contra los búlgaros y amenaza de continuar la guerra contra los aliados á menos que Bulgaria modifique los términos para el armisticio. Una entrevista con Kiamil Bajá, telegrafiada á los diarios de la tarde desde Constantinopla dice que el Gran Visir ha declarado que es imposible aceptar esos términos.

De Heredia

Noviembre 24.

Saludamos muy cordial y cariñosamente á la virtuosa señorita Flora Chaverri R en el día de hoy en que celebra su venturoso cumpleaños. Deseamos para la buena y simpática Flora, que siempre encuentre flores que perfumen el camino de su vida.

—Se encuentra en esta ciudad, procedente de Guatemala, nuestro querido amigo don Antonio Coronado Aguilar, su apreciable señora doña Mariquita Rodríguez y sus dos bellas señoritas, que llegaron el martes en el vapor Cartago. Hacía dos años que se encontraban fuera de la Patria; por cuyo regreso nos alegramos muchísimo, deseándole grata estada y larga, aquí que tanto los queremos.

CORRESPONSAL X.

PERSONALES

Entre nosotros hemos tenido el gusto de ver á don Gregorio Martínez, quien llegó procedente de Europa acompañado de su hijo Ricardo Martínez.

—En la ciudad de Cartago murió la señora doña María Bejarano Rojas. Enviámos nuestro pésame á sus deudos.

—De Cartago estuvieron en esta ciudad don Manuel de J. Jiménez y el Lic. don Jenaro Leiva.

—En la ciudad de San Ramón murió la señora Trinidad Blanco.

—Regresaron de Panamá don Miguel Borges y su simpática hermana María.

—La respetable señora esposa de don Fidel Tristán se encuentra delicada de salud. Deseamos su pronta mejoría.

Al hogar de don Roberto Giralt y señora doña Julia Gutiérrez de Giralt ha tenido la dicha de ver arribar una hermosa y preciosa chiquitina, que tiene muy contentos á sus queridos papás.

—En la ciudad de Puntarenas, ante el Presb^o don Salomón Valenciano contrajeron matrimonio don Manuel Roldán con la señorita Ester Asch.

—La simpática señorita Adela Benavidez ha venido sufriendo de la vista. Deseamos que el mal no sea grave y cure pronto.

—Completamente restablecida se encuentra la inteligente señorita Margarita Cuervo Anderson.

—Entre nosotros se encuentra en vía de paseo la señorita Angelina Bogantes

—Con una numerosa concurrencia se verificó en la Iglesia de la Soledad una misa de requiem en honor del alma del que fué don Juan Paulaga. Alvarado

—En Barba y Santa Cruz de Alvarado murieron, respectivamente, de tos ferina Amella, hija de Rafael Arguedas y Joaquín Murrillo y José Joaquín, de Joaquín Zúñiga y Amella Pereira.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N.,

tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc. que vendo por no poder atender, situados en Sarchi de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de pones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballo. Para precio y demás detalles, dirigirse á AMERLING, apartado 333.

Cuchillería

de

Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de ailar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440

TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfi, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORT/DORE; del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional ENRIQUE PUCCI

-- LA ESMERALDA --

Nueva refreshería, cantina y pastelería DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.